
论买卖股票中的正能量
! ! ! !在股票投资上面谈论正能量好像有点故
弄玄虚和不着边际，有点在投资分析方面黔
驴技穷的感觉，亦好像要给大家灌一碗心灵
鸡汤。非也，大道至简，说买股票要讲正能量
是回归初心。

正能量的投资道路，就是买充满正能量
的上市公司，与正能量为伍。我们来把上市公
司拟人化，就容易明白怎么样的公司充满正
能量怎么样的公司显得晦暗。

会赚钱养家的人比不会赚钱的人充满正
能量。上市公司也是，利润情况稳定丰厚的公
司充满正能量。这类公司俗称绩优股。一个公
司利润状况好，往往能给企业职工良好的工
资福利待遇，帮助员工养家糊口，体面地生
活，这些职工往往对社会有更正面的态度，成

为社会生活中积极向上的一份子。一个公司
利润状况好，才能给股东合理的回报，大股东
有各种综合回报，小股东也有股价上涨和分
红的回报。职工有好的收入，投资人有满意的
回报，这样的上市公司当然正能量满满。相
反，职工收入微薄，投资人本金亏蚀，这样的
上市公司，形象就难说正面。

工作勤奋专注的人比较有正能量。相反
做事三心二意，左顾右盼，三天打鱼四天晒
网，像个花心大萝卜一样的人前途不够光明。
上市公司也是，长期忠于主业，把主业做精、
做深、做宽的企业，能够更好地服务于它的下
游行业或消费者。因为熟能生巧，他们的产品
质量可靠，累积了的诚信。他们的上游也很满
意，因为有长期稳定的客户。能够和上下游和

谐共存的企业，是社会经济的稳定因素。他们
长期地服务于社会需求，功德无量。相反，一
个公司，如果这个行业做两年，做不好，又换
个行业做两年，还做不好，就给社会不专业不
敬业的印象。如果每个公司都这样，社会经济
秩序松散，社会预期不稳定，社会需要得不到
满足，社会缺乏安全感，损坏社会能量。

做事光明磊落，富有诚信，遵纪守法也是
一个人的正能量表现。公司也是这样，管理要
合规有序，信息要透明公开，财报和公告要清
晰易懂。公司上下不会出尔反尔，不会投机取
巧，不会违法乱纪。财报常出错，公告用词遮
遮掩掩，故弄玄虚，这样的企业不要也罢。至
于违法乱纪的，被监管机构处罚的，要特别小
心，包括公司被处罚，高管被处罚，大股东被

处罚。污染环境，逃脱职工社保，偷税漏税，坑
蒙拐骗，产品质量问题频繁，这些都是不够正
能量的公司。这些公司的股票风险更大。

有的投资者会说，我买了正能量的公司
啊，很诚信规范的蓝筹公司啊，但是股票就是不
涨。我们各个媒体上俗称的蓝筹股不一定就是
我这里说的利润丰厚的绩优股，如果它绩优过，
估计是某个季度来自非经常性收入的绩优。如
果是靠主营业务得到的长期的高净资产回报
率的绩优，公司资产和收益在积累，股票没有不
涨的道理。比如一个历年净资产收益率在 !"#

左右的公司，某个阶段可能不涨，但是三五年那
下来，基本都有翻倍或以上的收益。

也有投资者会反驳，我买了受处罚的公
司，但是股票涨我赚钱了。也有人说，我凭内幕
消息，买了就涨。我只能说，赌博和坑蒙拐骗也
有短期赚钱的案例，但我们都知道最终的结局。
投资或人生道路都有道德和法制的约束，说因
果循环不是迷信，而是社会进化规则。 毛彩华
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两大“期货利好”作用有多大？
! ! ! !$股终于被纳入了富时罗素指数，这个
消息一公布，并没有引起本周四股市的上
涨。%&'(和富时罗素是当今世界两大咨询
集团公司，一个在美国、一个在英国，基本上
成为全球各大机构投资下注的两大风向标。

本周 %&'(也表示，将进行 $股从 )#

的权重提升至 !"#的评审，如果顺利通过将
在 !"!"年 )月纳入，而富时罗素的正式纳
入时点也要在一年以后。这两大利好消息有
点“期货”的感觉，就短期行情而言，远水救
不了近火，但人家不是冲着你市场的低迷来
的，这两大“期货利好”是市场长期的发展目
标，中国股市的国际化进程就是先开条缝、
然后开一扇窗、再打开一扇门，最后推倒一
堵墙，股市的开放就是按这样的渐进过程一
步一步发展过来的。

所以归纳起来，这两大题材长期是利
好，短期没什么影响，即便一、两年后 %&'(

提升至 !"#了、纳入富时罗素了，进入的资
金也就各 *"""多亿元，对沪深股市而言也
就不到半天的成交量，杯水车薪，现在沪深
股市日成交属于历史的低位，每天也在 !)""

亿元左右，要知道当年牛市日成交量都达到
了 *万亿元以上，这样容量巨大、发展前景
广阔的新兴市场，而且现在又是全球的价值
洼地，这样的市场，国际资本求之不得才对，
所以，真没有必要妄自菲薄。

$股的问题还是自身的问题，靠外来和
尚还真念不了经。本周一过，今年过了四分
之三时间了，接下来的国庆长假之后，到年
底也就 +*个交易日了，这段时间基本上可
以做今年的收盘作业了。打扫战场，保住胜

利成果，来年再战。
问题是，在今年的前三个季度中，各路

机构以及大大小小的投资者，有多少胜利成
果呢？时至今日，基本上可以说，谁亏得少谁
就是赢家！看看这组数据，怎么赚钱呢？今年
上证指数年开盘 ,,*-点，现在打了八四折；
今年创业板指数年开盘 *.."点，现在打了七
九折……，市道放在那儿，前三季度市场如
此，每个人的战绩如何就要跟这个市场的盈
亏水准进行比较了，大盘打八折，你的市值打
九折，那就算跑赢大盘了，各种基金、各种理财
产品对付持有人最大的招数就是跑赢大盘。

当下市场投资者的心态也挺有意思，一
个股票套在 !)元的价位上，跌到 /元无法
动弹了，现在从 /元反弹到 *"元了，投资者
心情大喜，其实在 *"元价位上再反弹 )"#，

离解套的距离还远得很。这样的例子在当下
的股市中比比皆是。所以，股市的反弹还刚
刚开始，后面的任务还十分艰巨。

近三个月来，上证指数在一个大箱体中
徘徊，这个箱体的上沿在 !0*)点，下沿在
!+--点，在这个 !.*点中多空双方陷入了拉
锯，而本周的拉高位置基本上就是处于这个
箱体的中轴线附近，国庆长假之后的 +*个
交易日中，要看大盘能否突破这个箱体，而
突破这个箱体是向上突破还是向下突破？笔
者以为向上突破的概率相对较大，但期望值
也不要太高，毕竟要消化上方密密麻麻的套
牢盘，还需要时间，今年的年 1线拉阴线基
本定局。今年最后一个季度的行情最多也就
是所谓“吃饭行情”，市场的弹性比前阵子好
了些，短线机会或许将增加许多。应健中

低价是利好 放量是信号
! ! ! !今年是改革开放四十周年。既然是纪念
的大年，媒体采访约稿也有多次，回顾当年
真的感觉当初怎么胆子那么大，做了现在来
看的好多“第一”。几天前又得知上海电视开
播 +"周年，再度打开笔者尘封的记忆。

说实话如今说起电视台主持人，总感到
这是一份高大上的工作，而回忆当年与上海
电视台的合作，笔者便找出一张照片，这是
笔者端坐上海电视台播出桌，桌子前面是上
海老市长汪道涵题写的“财经报道”四个字，
那是在 *00,年上海电视台首次开辟出财经
报道节目，笔者担任节目主持人，经原来上
海电视台领导确认那是节目开播时的照片，
一算竟然整整 !)年过去了，时光真的如梭。

真的没有想到笔者曾经做过那么多事
情，但证券市场的发展就是造就我们成就的
平台，从上海电视开播回想到在上海电视台

担任财经报道的主持人，后来在第一财经担
任嘉宾，还在如今已经停办的《股市天天向
上》季播节目中连续几年担任评委，又在央
视和凤凰卫视担任财经评论员，假如不是因
为不会粤语笔者还会签约香港翡翠台呢。

这些回忆都与证券市场发展有关，更与
股市涨跌关系巨大。如今更多的投资者都知
道股市涨跌与市场情绪的关系。当年我们自
办报刊知道发行量与股市关系，发行量大增
肯定股市非常强势，报刊很难卖出去说明股
市相当低迷。这些规律如今表现的形式出现
改变，但内在规律一样存在，就看你能不能
体会和把握了。

反观四十年来，投资者对于快与慢的观
念，也从一个极端走向另一个极端。身处于
快节奏的四十年之间，人们习惯于用“抢”，
习惯于做事以抢的节奏来完成，抢时间，抢

位子，抢票，抢房，还有一个让我们极有成就
感的词：秒杀。笔者成名于在股市推广技术
分析也一样以抢的姿态面对股市波动，笔者
有自己的红马甲（股票交易员），在没有电脑
下单交易前都是直接电话打进在交易所的
红马甲，甚至在有零股交易的时候自己直接
进入证券交易所在席位上交易直到这项业
务停止。真正体会到要抢的交易往往背后酝
酿着风险，而无人感兴趣成交清淡的阶段确
实含金量十足。

笔者认为股市一定会反映经济的某些
阶段，成交低迷股价跌得很低的阶段不是坏
事，作为投资者不必心急忙慌地抢股票，可
以按自己的价值取向、交易规律精挑细选，
股价低就是最大的利好，而成交量的改变特
别是放出巨量则是信号，拉大时间周期如此
看盘几乎不会出错。投资者都明白预期对股

价影响的道理，比预期差，下跌；比预期好，
上涨。投资者要做的工作就是明确自己的预
期与市场预期，这当然不是容易的事，当投
资的实质就是研究预期研究各种各样的预
期。股价低当然是预期不好的结果，而预期
是与时间密切相关的时间函数，只要预期差
得不能再差了，后面随着时间的变化，预期
会朝好的方向改变，那么股价是不是该发生
变化了？因此，股价低是最大的利好。

眼下原来不确定的几乎都确定了，中秋
节中国国务院新闻办公室发布《关于中美经
贸摩擦的事实与中方立场》白皮书，澄清了
中美经贸关系事实，阐明中国对经贸摩擦的
政策立场，推动问题合理解决。做好自己的
事成为确定的预期！中国股市入摩如今又入
富，那些海外庞大资金盯着中国股市不是为
了别的，而是因为中国庞大的经济以及相对
低廉的股票市场，它们不是雷锋它们不是来
救市的，而是被资本驱动来赚钱的。与自己
预期比较，与市场预期比较，结论就有
了。 文兴

! ! ! !契诃夫先生说：“人的一切都应该
是干净的，无论是面孔、衣裳，还是心
灵、思想。”“干净”者，清洁、整齐、干
脆、利落之谓也。

做个“干净”的投资者，应在理念、
资金、信息、操作，乃至结局，从里到外，
从头到脚，皆须干干净净，清清爽爽，出
淤泥而不染。

入市理念清晰而坚定。 投资投机
两相宜，心态淡定任我行。入市炒股只
为着检测自己的财商，看看小本经营是
否同样能玩转资本市场，且比庄家玩得
更其得心应手。
资金来源清白而单纯。不借、不集

（资）、不募、不融、不加杠杆，劳动所得，
多余闲钱，量力投入，一旦获利，取出本

金，空麻袋背米，优哉游哉。绝不砸锅卖
铁，为一夜暴富而孤注一掷。卖房炒股，
那会死得很惨。
信息判断清醒而前瞻。政策、股评、

财报、传言，准确筛选，超前预判，独立
分析，自我解读，不信内幕，不听传言。
迷信他人，输局已定；以“我”为主，迟早
能赢！
实盘操作清爽而干脆。秉持一贯的

操作风格，不信“数浪划线”，不好追涨
杀跌，形成适合自己个性的独到“秘
法”，低价为王，高抛低吸，买入抛出不
犹豫，不到获利不了断！
输赢结局清淡而明了。股场原本就

是人生游戏场，赢得坦然，输亦不悔。炒
股看似与“金钱”打交道，但最需淡泊处

之。潮涨潮落，在增长财富的同时净化
自我心灵。
笑看暴涨暴跌，惯于满仓持有，“干

净”的投资者，自信满满，内心强大。“知
穷之有命，知通之有时，临大难而不惧”
（孔子语），知众人恐惧离场之时，便是
大盘山穷水尽即将峰回路转，柳暗花明
之际，一切尽在预料中。
“干净”的投资者，为人处世坦然，

炒股投资独立。信息真假难辨，干扰纷
纭复杂，“干净”的投资者则能守住本
心，不为所动，耐得住寂寞，受得住煎
熬。“时运未来君休笑，太公也作钓鱼
人”，心静如水，静观待变，唯等待一波
牛市启动，丰厚回报。
“干净”的投资者，因是股市的适

者、悟者，故也是股市赢者。心态干净，
决定输赢；境界纯净，股场无敌！方鸿儒

做“干净”的投资者
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! ! ! !国庆将至，还在为送最爱的她怎样的
礼物而费尽心思？此次，老凤祥以“甜蜜心
动”为灵感，打造了洋溢甜美少女气息的红
宝石挂坠，颗颗紧密贴合、整齐排列的钻石
给这款 */1黄金项链一种如沐春风的清新
感，完美的弧度灵活中带有韧性，搭配被誉
为“爱情之石”的红宝石，愈发炽红高雅。这
款挂坠，象征亘古不变的真爱，让老凤祥的
红宝“甜蜜”你，为你见证向往已久的美好
“心动”吧！

老凤祥银楼名品楼：
南京东路518号(福建中路路口)
联系电话：63526688 广告

瑰丽红宝石 美艳惹人羡


